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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

 VERBALE N° 76  DEL  28/07/2017    

  
  ORDINE DEL GIORNO: 

 
Studio e consultazione sulle Variazioni al Bilancio di Previsione 2017/2019. 
Audizione dell’Assessore Dott. Roberto Scurto, dell’Assessore Ing. Roberto 
Russo, del Dirigente Ing. E.A.Parrino e del Segretario Generale Dott. Vito 
Antonio Bonanno. 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

10,00 

 

 

12,05 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
       

 

 

10,00 

 

 

12,05 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI  

 

 

10,30 

 

 

12,05 

 

 

Componente Messana Saverio          SI          

 

 

10,00 

 

 

12,05 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

10,00 

 

 

12,05 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

         SI 
 

 
 
          

 

 

10,15 

 

 

12,05 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 28 del mese di Luglio, alle ore 10,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 10,00 fanno ingresso l’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto e l’Ing. Antonino Renda 

delegato dall’Ing. E. A .Parrino. 

Il Presidente Lombardo dà lettura del punto all’ordine del giorno: “Studio e consultazione sulle 

Variazioni al Bilancio di Previsione 2017/2019. Audizione dell’Assessore Dott. Roberto 

Scurto, dell’Assessore Ing. Roberto Russo, del Dirigente Ing. E.A.Parrino e del Segretario 

Generale Dott. Vito Antonio Bonanno”. 

Il Presidente Lombardo evidenzia che allo stato attuale manca all’Ufficio Ragioneria solo la 

relazione dell’Avv. Giovanna Mistretta inerente la Direzione di propria competenza e rappresenta la 

necessita di una collaborazione sinergica tra i vari Dirigenti comunali. 

Il Consigliere Allegro, pur manifestando la propria stima per l’Ing. Renda, esprime il proprio 

rammarico per l’assenza dell’Ing. E. A. Parrino, che a differenza degli altri Dirigenti presenti 

ogniqualvolta invitata in audizione, non trova mai il tempo per venire in Commissione. 

L’Assessore Scurto fa presente che lunedì prossimo (31/07/2017) approderà In Consiglio 

Comunale la proposta di Delibera di G.M. avente ad oggetto la: “Modifica dello schema di 

Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2017/2019”. 

L’Ing. Renda in merito alla variazione del Piano Triennale delle Opere Pubbliche, tra le opere più 

importanti, annovera gli interventi alle sorgenti “Cannizzaro” con la finalità di mettere in sicurezza 

la conduttura idrica, sostituendone i tratti colabrodo. Per questi interventi inseriti nel Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche, fa presente l’Ing. Renda, necessita la figura del Direttore dei 

Lavori. 

Alle ore 10,15 entra il Consigliere Ruisi Mauro. 

La Commissione farà formale richiesta all’ Ing. Parrino di fornire il cronoprogramma dei lavori alle 

sorgenti “Cannizzaro” e di informare circa l’operatività o meno della Ditta aggiudicataria della gara 

di appalto e sull’attribuzione del relativo incarico di Direttore dei Lavori. 

Il Presidente Lombardo comunica che l’Assessore Russo, così come il Segretario Generale,  gli 

hanno riferito che per impegni istituzionali non potranno garantire la loro presenza in 

Commissione. 

Il Consigliere Allegro lamenta l’assenza dell’Assessore Russo che avrebbe potuto fornire utili 

informazioni e chiarimenti all’Organo Istituzionale ed afferma che quello di oggi è uno dei pochi 

momenti in cui ci si può confrontare con l’Amministrazione e gli uffici comunali relativamente alle 

variazioni di assestamento di bilancio e su altre importante tematiche. 

L’Assessore Scurto elenca le nuove opere che saranno oggetto della variazione del Piano 

Triennale della Opere Pubbliche 2017/2019 allo studio della Terza Commissione Consiliare: 

- Manutenzione ordinaria e straordinaria viabilità interna, esterna e rurale; 

- Manutenzione straordinaria impianti sportivi comunali;  

- Manutenzione e messa in sicurezza strade comunali primo stralcio funzionale SS. 113 tratto    

competenza comunale Via Gammara, Corso Generale dei Medici e Piazza De Carolis; 
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- Realizzazione parcheggio pubblico per autoveicoli in Alcamo Marina zona catena; 

- Manutenzione straordinaria Palestra Scuola  “Nino Navarra”; 

- Manutenzione straordinaria della Riserva di Monte Bonifato; 

- Manutenzione straordinaria manto erboso Stadio Catella; 

- Rifacimento coibentazione e impermeabilizzazione “Palazzo di Vetro”. 

Alle ore 10,30 entra il Consigliere Scibilia Noemi. 

Alla stessa fa ingresso l’Assessore all’Urbanistica Vittorio Ferro. 

Per il finanziamento di tale opere, prosegue l’Assessore Scurto, si farà ricorso all’utilizzo di: avanzo 

vincolato, avanzo derivante dalla sanatoria edilizia, avanzo proventi art. 208 Codice della Strada, 

avanzo derivante da economie sui mutui contratti con la Cassa Depositi e Prestiti e con il Credito 

Sportivo. 

Il Consigliere Messana fa presente che il problema più importante è quello relativo ai debiti fuori 

bilancio derivanti da sinistri stradali. Per il Consigliere Messana bisogna fare una seria 

programmazione di sistemazione di quelle strade più soggette ad eventi sinistrosi e lamenta il 

mancato inizio nel corrente anno delle opere previste nel Piano Triennale Opere Pubbliche. 

L’Ing. Renda riferisce che ci sono opere pubbliche facilmente progettabili e realizzabili in tempi 

contenuti i cui lavori possono essere eseguiti in amministrazione diretta, potendo lo stesso 

rivestire la figura di Direttore dei Lavori. Ci sono invece, prosegue l’Ing. Renda, opere 

pubbliche i cui progetti, molto più articolati e complessi, non possono essere elaborati dai 

Tecnici Comunali e pertanto è necessario emanare un bando di gara per l’incarico di 

progettazione. L’espletamento delle procedure di gara di competenza dell’UREGA (Ufficio 

regionale per l’espletamento di gare per l’appalto di lavori pubblici), fa presente l’Ing. Renda, 

prevede una procedura molto farraginosa relativamente ai criteri di aggiudicazione della gara 

con la previsione di nominare un’apposita Commissione per la valutazione delle offerte 

economicamente più vantaggiose. 

Il Consigliere Ruisi chiede se è possibile, invece di esternalizzare, attuare una gestione in 

house individuando al proprio interno le figure professionali occorrenti e mette in evidenzia il 

gravoso onere finanziario che l’Ente deve affrontare per il pagamento di professionisti esterni. 

Il Consigliere Ruisi propone l’individuazione di un unico Tecnico Progettista, invece di singoli 

professionisti creando un Ufficio unico di progettazione all’interno del comune. 

L’Ing. Renda rappresenta i ritardi che si accumulano tra la programmazione e la realizzazione 

delle opere a causa di una serie di vari passaggi. 

L’Ing. Renda dichiara che bisogna intervenire nella direzione di accorciare il gap, eliminando le 

criticità. 
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L’Ing. Renda lamenta la mancanza, all’interno del comune, di un unico Ufficio Gare e propone 

il potenziamento delle unità lavorative in servizio all’Ufficio Gare e Contratti. 

Alle ore 11,30 esce l’Assessore Roberto Scurto. 

Il Consigliere Ruisi afferma che il vero problema reale è la messa in esecuzione dei lavori.  

Il Consigliere Ruisi rivolge l’invito all’Amministrazione comunale di trovare assieme le soluzioni 

che centrano il problema e rappresenta la necessità di intervenire per diminuire il Fondo 

Crediti di Dubbia Esigibilità. 

L’Assessore Ferro facendo presente che a breve uscirà il bando per il finanziamento, con fondi 

europei, di progetti per il potenziamento ed il miglioramento delle reti idriche e fognanti, 

dichiara che l’Ufficio di progettazione comunale non partecipa ai vari bandi europei che 

vengono emanati perché mancano i progetti per partecipare. 

Ciò, prosegue l’Assessore Ferro dipende dall’efficienza degli Uffici che, a prescindere dal 

personale che vi opera, vanno migliorati dal punto di vista organizzativo fornendo loro 

strumenti e mezzi operativi migliori. 

Per il Consigliere Messana la prima cosa da fare è quella di strutturare ed organizzare meglio  

gli uffici, creando repentinamente all’interno del comune un Ufficio Unico degli appalti. 

L’Assessore Ferro premettendo che con il Dott. Luppino si è cercato di capire, analizzando le 

singole voci, quali erano le somme effettive da potere utilizzare, fa presente che in Terza 

Commissione Consiliare si è operato in anticipo modificando il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche con l’inserimento di maggiori risorse economiche. 

Il Consigliere Ruisi afferma che bisogna puntare nel mettere gli uffici nella condizione di potere 

rispettare la tempistica, rendendo operativi i progetti esecutivi. 

L’Assessore Ferro fa presente che in Terza Commissione Consiliare è stata predisposta, la 

perimetrazione del centro urbano, così come previsto dalla legge n. 765 del 6 Agosto 1967, con un 

ritardo di 50 anni, la cui mancata realizzazione avrebbe potuto dare seguito a contenziosi legali. 

L’Assessore Ferro afferma che è importante riuscire a programmare tutto entro il 2018. 

 

Avendo esaurito la trattazione del punto all’ordine del giorno, Il Presidente Lombardo preso atto 

che non ci sono richieste di intervento, alle ore 12,05,  dichiara sciolta la seduta. 

 

   IL PRESIDENTE                                                                      IL SEGRETARIO                                                   

LOMBARDO VITO                                                                   LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


